

EXCELSIOR

Junio 17/1927

~~OBREGÓN REHUSA~~ <sup>2</sup>

~~HABLAR POR HOY~~

~~Exc.~~  
Ofrece Dirigirse al Pueblo Mexicano Sobre Política, Pronto y en Términos Claros

**ENFERMO DE LA VISTA**  
**Las Declaraciones del General Serrano no Obtuvieron Ningún Comentario Concreto**

**Exclusivo para EXCELSIOR.**

LOS ANGELES, California, junio 16.—El General Obregón se ha convertido en una esfinge. Nada ni nadie es capaz de hacerlo hablar una sola palabra, a pesar de la trascendencia del momento político actual. Pero seguramente que abriga algún proyecto importante, y esto se deduce de la respuesta que le dió hoy al corresponsal de EXCELSIOR, en el sentido de que pronto hablará a la nación con toda claridad.

El corresponsal lo entrevistó hoy en la tarde en su alojamiento del hotel Vannuys. Como supo que el ex Presidente de México se encuentra seriamente enfermo de la vista, su primera pregunta se refirió a ese punto, y la contestación del General Obregón fué ésta: "Júzguelo, júzguelo usted viendo mis ojos. Sólo he visto a un oculista para que me arregle unos lentes."

Luego le mostró el periodista las declaraciones del general Francisco R. Serrano, candidato a la Presidencia de la República, y después de leerlas, el ex mandatario dijo:

"Nada tengo que decir a la Prensa."  
"Pero no es la Prensa quien lo interroga, sino la nación entera, por conducto de la Prensa", arguyó el representante de EXCELSIOR.

Esto contestó el General Obregón:

"A su tiempo me dirigiré a la Nación, hablando con claridad."

"Aquí, general, —dijo el corresponsal,— no es la ciudad de México, y cuando usted se encuentre en territorio mexicano, las declaraciones del general Francisco Serrano lo obligarán en cierta forma a que hable usted."

"Nada de carácter político tengo que decir por ahora," fué la última respuesta del General Obregón, quien desde ese momento se rehusó a hablar una palabra.

Hoy se le ofreció un banquete de carácter íntimo al ex funcionario mexicano, y a dicho acto concurrió el doctor Alejandro Wallace. Este informó al representante de EXCELSIOR que, cuando durante el banquete se hablaba de cuestiones políticas, el General Obregón respondía siempre con evasivas, declarando que el vuelo de Lindbergh había sido una proeza admirable; que éste o el otro negocio de cereales va mal, y que él ha venido a ver cómo puede mejorar las condiciones agrícolas de Cajeme.

**Exclusivo para EXCELSIOR.**

NOGALES, junio 16.—De un día a otro se espera en esta ciudad el regreso del señor general Obregón, procedente de California y de paso para Cajeme, de donde, según se anuncia, partirá para la capital de la República.

Los elementos políticos que aquí acaban de constituir una agrupación partidaria del ex Presidente de la República, para la próxima contienda electoral que se aproxima, han organizado ya un gran banquete en honor del general Obregón, esperándose que revestirá un gran interés.

Es posible que el señor general Obregón arribará a esta ciudad el sábado o el domingo de la presente semana, pero tal cosa no se sabe aún con certeza.

# FORMULO SU PROGRAMA DE TRABAJO AYER EL BLOQUE REVOLUCIONARIO

~~EXCELSIOR~~

3

Se Propone Hacer una Labor Legislativa que Redunde en Bien de la República, a la vez que Intensificar la Campaña en pro del General Alvaro Obregón

El Bloque Revolucionario Nacionalista, que cuenta con la mayoría parlamentaria en la Cámara de Diputados, tuvo ayer una asamblea con el objeto de cambiar impresiones acerca de la labor legislativa que debe desarrollar en el próximo período de sesiones que comenzará en septiembre del año en curso.

La mayoría de los diputados del Nacionalista estima que antes que labor política es necesario que la Representación Nacional se ocupe en su segundo período de sesiones de discutir y aprobar leyes urgentes para el país, y por lo mismo pone punto final a sus discusiones de carácter más o menos personalista con el Bloque Obregonista Parlamentario.

En la junta que tuvieron ayer los componentes del Nacionalista se aprobó que, desde luego, al principiarse las asambleas de la Cámara de Diputados se ponga a discusión el proyecto de la federalización de la Ley del Trabajo, tomando como base la iniciativa que existe en poder de las Comisiones de Trabajo y Previsión Social de la Cámara, y que fué enviado por el general Obregón cuando era Presidente de la República. Además, como consecuencia de esta federalización de la Ley del Trabajo, se discutirá la conveniencia de establecer una nueva Secretaría de Estado, la del Trabajo, que funcione separada de la Secretaría de Industria y Comercio. Para esto habrá que modificar algunos artículos de la Constitución vigente, especialmente el 123.

También se resolvió que en septiembre se active ante el Senado la discusión de la reglamentación del artículo 123, que no terminó de estudiar la Cámara de Senadores el año pasado, y a la cual le ha hecho modificaciones que afectan al espíritu de la ley, por lo que los diputados piensan influir amistosamente con los senadores para que reconsideren las reformas que le han hecho a la reglamentación del 123, a fin de que quede en la forma en que fué aprobada por la Cámara de Diputados en el pasado período de sesiones.

Para poder ilustrar a la asamblea sobre todos estos tópicos legislativos, cuando se pongan a discusión, el Bloque va a designar una comisión de diputados, entre los cuales se incluirán los representantes obreros y campesinos, para que estén con toda anticipación estos proyectos de ley y de reformas constitucionales.

Por lo que se refiere a su polémica con el Obregonista, oficialmente se nos dijo ayer en el Bloque Revolucionario Nacionalista lo siguiente: "Nos hemos abstenido, por decoro del Poder Legislativo, de publicar los documentos demostrativos de los cargos que hemos venido haciendo a los ex líderes de la extinta Alianza, cargos que existen en la conciencia nacional y en prueba de los cuales tenemos una amplia y completa documentación."

"En cuanto a los miembros del Bloque ex Aliancista, que no estuvieron involucrados en los manejos de los ex líderes citados, tendrán siempre abiertas las puertas de nuestra agrupación."

"No volveremos a contestar "desaffos", que a nada conducen, pues creemos que los obregonistas sinceros y de principios debemos no perder el tiempo en luchas infantiles, sino intensificar nuestras actividades y demostrar con hechos la fuerza política que respalda nuestro grupo en toda la República."